
 
 
 

 

  



 
 
 

 

Report Commissione CdMRR 2 
Municipio 2 - Sala Consiliare 
 
30.11.2023 
 

 

 
 

 
Presenti 

Municipio 2: Simone Locatelli - Presidente M2; Arianna Curti - 
Assessora Educazione, Scuola, Sport, Cultura, Politiche giovanili; 
Filippo Preziati - Presidente Commissione Educazione; Maura Pirina – 
Vicepresidente Commissione Educazione; consiglieri Commissione 
Educazione ... 

ABCittà: Valentina Milazzo - coordinatrice locale CdMRR2; Irene 
Turcato - facilitatrice CdMRR2 

Insegnanti referenti: Umberto Gillio (Casa del Sole), Daniela Calderini 
e Marco Gnemmi (Adele Delponte) 

Consiglieri CdMRR2: Amash (Casa del Sole), Lorenzo, Sofia, Zoe, 

Tommaso, Mirko, Francesco, Cristian, Francesca, Daniel, Giovanni, 

Elena, Ludovica (Adele Delponte) 

Consiglieri CdMRR uditori: Valerio, Myriam Fernandez, Elisa, Camilla 
 

Odg 

1. Benvenuto  
2. Insediamento e avvio lavori 



 
 
 

 

3. Riflessione sull’oggetto di lavoro per il nuovo anno 
 
1. Benvenuto 
All’ingresso, a consigliere e consiglieri adulti e junior è distribuita una 
scheda con il programma della Commissione e alcuni strumenti di lavoro 
da utilizzare nel corso della seduta. 
 
In attesa dell’arrivo di tutte e tutti, le/i consigliere/i adulti e junior sono 
invitati a: 

A. rispondere alla domanda Mi sono candidata/o perché... attraverso dei 
post-it 

B. rispondere alla domanda Il Consiglio dei Ragazzi e delle Ragazze è… 
attaccando dei bollini nel riquadro della risposta secondo loro corretta  

C. raccogliere il nome del maggior numero di consiglieri adulti e bambini 
che riuscivano a individuare. Quest’ultima proposta ha avuto funzione di 
primo contatto tra i consiglieri adulti e i consiglieri jr 
 
Di seguito le trascrizioni dei post-it alla domanda (A): 
 

 

Consiglieri JR 
▫ Voglio arrivare in alto, perciò penso 

che questo poteva essere un buon 
inizio. 

▫ Mi sono candidata perché vorrei 
avere un'esperienza diversa, e mi 
piaceva questa proposta perché la 
trovo interessante. 

▫ Mi sono candidata perché voglio 
partecipare attivamente a questo 
progetto, secondo me molto 
interessante. 

▫ Vorrei che aggiungessero più cose in 
tutta zona 2. 

▫ Voglio rappresentare la mia classe. 
▫ Perché sono sicuro che posso 

rappresentare al meglio la classe e 
gestire situazioni e aiutare chi ne ha 
bisogno. 

▫ Mi piace lavorare con la classe, mi piace aiutare i compagni e penso che 
sia un bel lavoro.  

▫ Perché se si può aiutare i compagni, io lo farò. 
▫ Perché so che sono responsabile, sono attiva e mi piace fare atti gentili 

per i miei compagni e i miei amici. 



 
 
 

 

▫ Mi sono candidato perché volevo vivere questa esperienza unica e volevo 
portare qua delle mie idee e anche dei miei compagni di classe. 

▫ Per esprimere le mie opinioni. 
▫ Per sapere come funziona consigliami e per portare qui le mie idee e 

quelle dei miei compagni. 
▫ Mi sono candidata perché vorrei dire la mia opinione su degli argomenti 

e vorrei sapere in prima persona cosa succede nell'Istituto. Mi sono 
candidata anche perché è una nuova esperienza. 

▫ Mi sono candidata perché voglio dare anche io il mio contributo. 
▫ Voglio cercare di dare nuove idee per la scuola. 
▫ Vorrei partecipare alla vita del mio quartiere. 
▫ Mi sono candidato per provare una nuova esperienza ed esprimere le 

mie opinioni. 
▫ Vorrei partecipare alla vita della mia città e aiutare la mia classe. 
 

Consiglieri adulti 

▫ Perché è importante fare qualcosa per il proprio territorio cercando di 
mettere in campo idee che diventano azioni che migliorano il territorio e 
la vita delle persone più prossime. 

▫ Rappresentare una parte di popolazione che altrimenti non avrebbe 
votato, ampliare la partecipazione è importante per prendersi cura dei 
“beni comuni”. 

▫ Perché spero di rappresentare la mia generazione, dandole voce e 
prendendoci spazi. 

▫ Perché sono una cittadina attiva e dopo tanti anni di volontariato ho 
provato a fare in un ruolo differente, ma sempre con uno spirito da 
cittadina attiva. 

▫ Per poter dare il mio contributo all'amministrazione di questo territorio, 
migliorarne la vivibilità e mettermi in gioco. 

▫ Volevo aiutare a rendere la nostra società un posto migliore per tutti. 
▫ Il mio motto è “fatti non parole”. Mi sono candidata per essere utile per 

il Municipio, insieme ai cittadini portare avanti istanze e migliorare il 
nostro territorio. 

 
Risposta corretta alla domanda (B): 

 



 
 
 

 

 

il CdMRR è un organo 
dell'amministrazione municipio 
consultivo, propositivo o informativo 
che dialoga con l'amministrazione sui 
temi che interessano ragazzi e 
ragazze.  

 
 

 

2. Insediamento e avvio dei lavori 
Appello (adulti + bambini se abbiamo i nomi)  
Intervento Pirina/Preziati – spiegazione ruoli / organi  
Saluti Presidente / Assessora  
Intervento ABCittà 
Il Presidente di Commissione Educazione, Filippo Preziati, dà il via 
all'incontro con l’appello e ai saluti e con una spiegazione del suo ruolo 
all’interno del Municipio.  
Viene data poi parola all'Assessora Arianna Curti e al Presidente di 
Municipio 2 Simone Locatelli per i saluti.  
 
La parola è poi data ad ABCittà che si occupa del coordinamento di 
ConsigliaMi. Valentina Milazzo di ABCittà racconta come lavora la 
cooperativa in quanto capofila di ConsigliaMI, coordinando le attività nei 
diversi Municipi, e ricordato che il CdMRR è a tutti gli effetti un organo 
del Municipio e in quanto tale lo si trova nella pagina del sito di Municipio 
2 dedicata agli organi.  
Ha poi ricordato dell’esistenza e dell’utilizzo dello strumento del padlet: 
partendo dalla mappa della Città di Milano suddivisa per Municipi, si può 
arrivare ai padlet di tutti i CdMRR. 
Padlet M2: https://padlet.com/ABCittaPadlet/cdmrr-2-2023-2025-
s2qtlpe7cmeol4c8 



 
 
 

 

Mappa Municipi: 
https://www.google.com/maps/d/viewer?mid=1t7qJ5CM_kW5ewOTwXk
FevItod65BGd0r&ll=45.46588974288116%2C9.150867892932112&z=12 

 
Prosegue sottolineando la composizione e le modalità di lavoro del 
gruppo, grazie anche alla collaborazione con il tavolo adulti, 
l’amministrazione e soprattutto con le compagne e i compagni dei 
consiglieri e delle consigliere. 

 
 

3. Riflessione sull’oggetto di lavoro per il nuovo anno 
La facilitatrice del M2, Irene Turcato, introduce l’attività su cui si focalizza 
l’incontro, spiegando i contenuti della scheda consegnata ai consiglieri e 
alle consigliere all’ingresso. Presenta le proposte di oggetto di lavoro per 
il CdMRR2 per il 2023/2024, condividendo alcune slide di sintesi. 
Esplicitato inoltre che le proposte provengono  

▪ dalla Commissione congiunta Educazione e Cultura di maggio (la 
precedente occasione di incontro e collaborazione tra Consiglieri 
e Consigliere senior e junior) 

▪ Da piste di lavoro su cui il Municipio 2 sta lavorando  
Ai consiglieri e alle consigliere, adulti e junior, viene chiesto di:  

▪ riflettere sulle proposte appena ascoltate 
▪ scegliere una cosa piaciuta ed esplicitare un dubbio, scrivendoli 

sui due post-it presenti sulle schede  
▪ Posizionare i post-it sui cartelloni in corrispondenza della 

proposta a cui si riferiscono 
 
 
PROMOZIONE DEL TERRITORIO DEL MUNICIPIO 2 (I e II) 
 

https://www.google.com/maps/d/viewer?mid=1t7qJ5CM_kW5ewOTwXkFevItod65BGd0r&ll=45.46588974288116%2C9.150867892932112&z=12
https://www.google.com/maps/d/viewer?mid=1t7qJ5CM_kW5ewOTwXkFevItod65BGd0r&ll=45.46588974288116%2C9.150867892932112&z=12


 
 
 

 

 
 

 
I. Organizzazione di proposte aggregative come giochi o itinerari urbani, 

per bambini e adulti, alla scoperta del territorio e per sensibilizzare alla 
cura dei luoghi pubblici della città. Utilizzo delle mappe digitali elaborate 
lo scorso anno. 

II. Esplorazione e creazione di una mappa del Municipio con evidenziati i 
luoghi più significativi per la sua storia. 

   
UNA COSA CHE MI PIACE E PERCHÈ 
CdMRR 

▫ A me è piaciuta l'iniziativa sulle proposte aggregative, perché 
includono tutti senza escludere nessuno.  

▫ Le proposte aggregative perché ti fanno scoprire cose nuove e 
capire anche divertendosi le spiegazioni.  

▫ Mi piacerebbe organizzare delle feste di quartiere e dei giochi 
ragazzi adulti.  



 
 
 

 

▫ Mi piace la proposta aggregativa perché penso che sia un modo 
per avvicinare ed educare bambini e adulti.  

▫ La cosa che mi è piaciuta di più è la proposta sulla mappatura dei 
luoghi storici, perché abito vicino a piazza Piccoli martiri e sento 
molto spesso la storia della strage e mi sta a cuore.  

▫ Mi piacerebbe mappare i posti storici. Così le prossime generazioni 
sanno cosa sono. 

 
Adulti 

▫ La proposta di un giocone urbano aggregativo, perché il gioco sia 
come strumento che come linguaggio permette e facilita 
l'aggregazione multietà, multiculturale, multi...  

▫ Sensibilizzare i ragazzi insieme a noi consiglieri ad avere più cura e 
rispetto del bene comune. Avere cura del territorio e conoscere i 
luoghi più significativi e belli del nostro Municipio 2.  

▫ Mappatura dei luoghi storici, perché può comprendere anche altri 
temi  

▫ Aiutare a stare insieme su progetti e idee da realizzare per il bene 
comune. 

 
 
UNA DOMANDA CHE VOGLIO FARE 

o Cosa vuol dire sensibilizzare alla cura dei luoghi pubblici della 
città? 

o Ho bisogno di capire meglio cosa sono le proposte aggregative, 
qual è lo scopo del Municipio 2 

o Le interviste o i podcast in caso di farli potranno essere postati per 
indurre tutti ha fare attenzione alla superficie circostante. 

   
I DIRITTI DEI BAMBINI 
 

 
 



 
 
 

 

Organizzazione di piccole iniziative o elaborazione di strumenti per 
esercitare i propri diritti, in collaborazione con le biblioteche rionali. 
 
 
UNA COSA CHE MI PIACE E PERCHÈ 
CdMRR 

▫ Mi è piaciuto questo/i bei discorsi che avete fatto e anche le 
proposte dello sport, dei diritti e cibo, poi anche le promozioni del 
territorio del Municipio 2 

▫ La cosa che mi è piaciuta di più è l’organizzazione di iniziative per i 
diritti dei bambini perchè molto spesso dimenticati e quindi i bambini 
non hanno la possibilità di esprimere la loro opinione 

▫ Mi è piaciuta l’iniziativa dei diritti per i bambini perchè i bambini 
anche se sono piccoli hanno gli stessi diritti degli adulti 

Adulti 
▫ “Scatola magica” per donare giocattoli e libri a ciascun bambino del 

Municipio soprattutto ai bambini meno fortunati 
 

UNA DOMANDA CHE VOGLIO FARE 
o Cosa sono le biblioteche rionali? 
o Non ho capito bene la proposta sui diritti dei bambini. 
o Cosa sono le biblioteche rionali? 
o Cosa sono le biblioteche rionali? 
o Come si possono aiutare i compagni? 
o Vorrei avere qualche informazione in più. 

 
 

SENSIBILIZZAZIONE CONTRO LO SPRECO DEL CIBO 
 

 
 
Organizzazione di piccole iniziative per sensibilizzare bambini e bambine 
e adulti sull’importanza del cibo e per combatterne lo spreco. 
 
UNA COSA CHE MI PIACE E PERCHÈ  
CdMRR 

▫ Mi è piaciuta la sensibilizzazione contro lo spreco del cibo perché mi 
sembra giusto fare questa iniziativa anche insieme ai bambini.  



 
 
 

 

▫ Sensibilizzare lo spreco del cibo perché lo spreco di cibo è molto 
diffuso. Il mio obiettivo è di non sprecarlo, ma di darlo ai più 
bisognosi.  

▫ A me piace l'idea sulla sensibilizzazione sullo spreco del cibo perché è 
un argomento molto complicato che però nel mondo di oggi è 
davvero importante da risolvere.  

▫ Lottare contro lo spreco del cibo perché molte persone non hanno 
cibo, quindi dobbiamo essere felici che possiamo mangiare. 

 
UNA DOMANDA CHE VOGLIO FARE 

o Non ho capito l'iniziativa sullo spreco del cibo, potreste fare un 
esempio? 

 
SPORT, BENESSERE E CULTURA 
 

 
 
Organizzazione di piccole iniziative per promuovere lo sport come 

motore di inclusione e cultura. 
 
UNA COSA CHE MI PIACE E PERCHÈ  
CdMRR 

▫ Mi piace l’iniziativa sullo sport, perché vorrei che i bambini adulti 
possano comunicare facendo sport insieme, giocando e stando 
all'aria aperta.  

▫ La cosa che mi è piaciuta di più è stato venire qui per capire come 
funziona Consigliami.  

▫ Mi sono piaciute le iniziative relative allo sport, benessere, cultura.  
▫ Mi è piaciuta la parte dello sport, benessere, cultura. Non so perché 

mi piace, però è stata quella che mi ha colpito di più.  
▫ Mi è piaciuto molto lo sport perché credo che sia divertente e ottimo 

per tenersi in salute.  
▫ Mi è piaciuta molto l'idea di praticare dello sport perché è divertente, 

ti tiene in salute.  
▫ A me piace molto la introduttività dello sport, perché fa bene al 

nostro corpo e siccome c'è anche gente che non fa sport, potrebbe 
iniziare a piacergli un'attività e iniziare lo sport. 

Adulti 
▫ Mi piace perché dall'inizio del mandato stiamo lavorando per 

valorizzare lo sport di base, convinti che sia un presidio sociale ed 



 
 
 

 

educativo. Sarebbe bello portare avanti questa idea. Insieme. Si 
potrebbe integrare sempre più la festa dello sport con le scuole. 

 
UNA DOMANDA CHE VOGLIO FARE 

o Vorrei fare un progetto dove piantiamo e stiamo all'aria aperta, si 
potrebbe fare. 

 
 

Al termine dell’attività, ascoltiamo alcuni dei dubbi espressi tramite i 
post-it e ascoltiamo alcuni interventi.  
Ci diamo poi appuntamento in plenaria con i consiglieri e le consigliere 
junior a dicembre, per votare l’oggetto di lavoro prendendo in 
considerazione tutte le riflessioni raccolte durante questa Commissione. 

 
 

Info   

Irene Turcato, facilitatrice ABCittà 
irene.turcato@abcitta.org 
333 1690153 

mailto:valentina.scalzo@abcitta.org
mailto:valentina.scalzo@abcitta.org

